
КОММУНАЛЬЩИКОВ 
НЕ ПРОВЕДЕШЬ!

В конце прошлого года в отдел по борьбе с правонару-
шениями в сфере потребительского рынка УВД Зелено-
града из местного ЕИРЦ поступила информация о подоз-
рительном счете. Сотрудники ЕИРЦ обратили внимание,
что один из жителей предоставил документ о перерасчете.
Согласно данным, указанным в бланке, житель должен
был оплатить гораздо меньшую сумму, чем та, которая вы-
ставлена расчетным центром.

По справке семья из четырех человек не пользовалась
жилищем длительное время: все члены семьи якобы нахо-
дились в Республике Мордовия, а не в зеленоградской
квартире. Странность заключалась в том, что указанный в
справке период приходился на учебный год. Могло ли
быть, что дети хозяина квартиры не посещали в этот пери-
од учебное заведение?

- Мы отправили официальный запрос в школу, где учи-
лись дети хозяина квартиры, - рассказывает начальник от-
деления по борьбе с правонарушениями в сфере потреби-
тельского рынка Сергей Платонов. - Выяснилось, что все
это время дети исправно посещали занятия и даже хвата-
ли двойки... Стало ясно, что мы имеем дело с подлогом. Не
могли же члены семьи раздвоиться и жить одновременно
в Мордовии и Зеленограде?!

По факту причинения имущественного ущерба государ-
ству в лице ГУП ДЕЗ в отношении 41-летнего гражданина
В. было возбуждено уголовное дело. В ходе дознания вы-
яснилось, что это далеко не единственный факт подлога.
Гражданин В. и раньше химичил с квитанциями об оплате
за коммунальные платежи. Еще в 2005 году он уже предо-
ставлял липовые справки в ЕИРЦ. Когда проказы сошли
ему с рук, он решил продолжить «режим экономии» и за-
полнил новую подделку.

Со слов махинатора, пустые бланки он нашел в мусор-
ном контейнере. Ущерб, нанесенный государству ловка-
чом, составил около 12 тысяч рублей. Сейчас схваченный
за руку аферист искренне раскаивается в содеянном. Ин-
тересно, как долго продолжались бы его маленькие хитро-
сти, если бы не внимательность и настойчивость сотрудни-
ков ЕИРЦ?

РАЗБОЙНИКИ СО СКОРОСТНОЙ
ДОРОГИ

Грабителей, которые отняли у гостя столицы около двух
тысяч рублей, задержали на днях сотрудники милиции
УВД на Московском метрополитене. Около половины пер-
вого ночи в дежурную часть милиции на станции метро
«Комсомольская» обратился приезжий из Рязани. Двадца-
тидвухлетний мужчина пожаловался представителям пра-
вопорядка, что несколько минут назад стал жертвой грабе-
жа. Двое неизвестных, угрожая ему словами, отняли у гос-
тя все наличные деньги и скрылись.

- Уже через несколько минут подозреваемые были за-
держаны, - говорит начальник 1-го отдела УВД на Москов-
ском метрополитене Марина Касмынина. - Оба нигде не
работают. Грабеж они не отрицали и объяснили свой по-
ступок тем, что собирались на отнятые деньги пожить в
столице еще какое-то время. Сейчас в отношении грабите-
лей возбуждено уголовное дело, они проверяются на при-
частность к другим аналогичным преступлениям.
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КРИМИНАЛ

Водин из дней Игорь Блатюк об-
наружил в своем почтовом
ящике казенный бланк: объе-

диненный военный комиссариат
Кузьминского района города Москвы
вызывал его на призывной пункт. Ни-
чего неожиданного для Блатюка не
произошло: он ждал повестки и был
готов к дальнейшему развитию со-
бытий.

По возрасту и статусу он, конечно,
обязан отправляться армию. Но мо-
лодой человек был уверен, что тя-
нуть солдатскую лямку ему не при-
дется. Он не мучился гипертонией и
тяжелой формой язвенной болезни.
Не страдал он и болезнью Дауна или
другим психическим заболеванием.
Однако юноша имел характерные
для его возраста отметины на коже в
виде угрей и прыщей. Серьезной
опасности для здоровья они не пред-
ставляли, однако молодой человек
смекнул, что в этом случае выбирать
не приходится: прыщи так прыщи. 

В военкомате призывника внима-
тельно выслушали и отправили на
медицинское освидетельствование.
Юноше выписали направление в
специализированное учреждение -
кожно-венерологический диспансер
№ 12. Врачи внимательно осмотрели
Блатюка и установили, что у него
есть заболевание кожи - «множест-
венные конглобатные угри». 

Понимаю, что не все читатели от-
личают обычные угри от «конглобат-
ных», поэтому сделаю небольшую
ремарку. Согласно постановлению
Правительства РФ № 123 призывни-
ки, страдающие этим заболеванием,
освидетельствуются по категории В,
что означает их ограниченную год-
ность к строевой службе. Другими
словами, все эти больные освобож-

даются от призыва в армию и подле-
жат зачислению в запас Вооружен-
ных сил Российской Федерации. 

Получив желанное медицинское за-
ключение, Блатюк смело отправился
в объединенный военный комиссари-
ат. Теперь он не сомневался, что чле-
ны призывной комиссии оценят серь-
езность его недуга и освободят от ар-
мейских мытарств. Но юношу ждало
горькое разочарование. Врач-дерма-
толог ОВК Кузьминского района
И. Круть и его коллега С. Качалина
вынесли совсем иное решение. Меди-
ки сочли болезнь Блатюка не столь
страшной, признали его годным к во-
инской службе с незначительным ог-
раничением и перевели его в катего-
рию Б. Эта несущественная на пер-
вый взгляд алфавитная перестановка
означала: годен к прохождению служ-
бы в армии в обычном порядке...

Призывник мужественно перенес
такой удар судьбы. Но не мог согла-
ситься с выводами призывной комис-
сии и немедленно обратился с иско-
вым заявлением в суд. Блатюк про-

сил признать решения дерматолога и
районной ОВК незаконными. Иск мо-
лодого человека к объединенному
военному комиссариату Кузьминско-
го района рассматривался в откры-
том судебном заседании. Истец зая-
вил ходатайство о проведении судеб-
ной экспертизы для установления за-
болевания. Представитель ответчика
с мнением призывника не согласился
и против проведения судебной экс-
пертизы возражал. Выслушав сторо-
ны и изучив материалы дела, судья
Наталья Жигалова удовлетворила
ходатайство призывника. Суд вос-
пользовался статьей 79 Гражданско-
го  процессуального кодекса РФ, в со-
ответствии с которой при возникно-
вении в процессе рассмотрения дела
вопросов, требующих специальных
знаний в различных областях науки,
техники, искусства, ремесла, назна-
чается специальная экспертиза. 

Заболевание Блатюка исследова-
лось двумя авторитетными специа-
листами: заведующим кафедрой
дерматологии РГМУ профессором

Н.П. Коротким, имеющим стаж более
25 лет, и его коллегой заведующим
отделом комиссионных экспертиз
бюро судебно-медицинской экспер-
тизы Департамента здравоохране-
ния города Москвы доцента В. Зай-
цева, имеющего стаж 39 лет. Врачи
высшей квалификации провели ком-
плексную судебно-медицинскую экс-
пертизу и пришли к единому мнению:
истец страдает угревой болезнью,
(вульгарными угрями), а также ско-
лиозом и плоскостопием. 

В декабре 2006 года стороны
вновь сошлись в зале Кузьминского
районного суда. Прения длились дос-
таточно долго. Во всяком случае, су-
дья дал возможность высказать все
аргументы обеим сторонам. В част-
ности, представитель ответчика при-
вел любопытный факт: получив вы-
зов в специализированную больницу
№ 14 имени Короленко для проведе-
ния комплексного лечения своего не-
дуга, призывник начал скрываться. А
когда Блатюку предложили пройти
курс лечения, он отказался наотрез.

- Складывалось впечатление, -
рассказал специалист-дерматолог
Ирина Королькова, - что юноша про-
сто прикрывался своими болячками,
когда речь заходила о призыве в ар-
мию. Кстати, и рекомендации врачей
были достаточно красноречивы.
Призывнику предписывалось исклю-
чить из рациона жирную и сладкую
пищу, чаще умываться, принимать
душ как минимум дважды в день. И
если бы молодой человек захотел из-
бавиться от мучивших его угрей, он
бы этого достиг. Другое дело, хотел
ли он этого?

Судья Кузьминского районного су-
да Наталья Жигалова приняла реше-
ние отказать в удовлетворении заяв-
ления Блатюка об оспаривании ре-
шений и действий ОВК Кузьминского
района, врачей-специалистов, зани-
мающихся освидетельствованием
призывников. Видимо, избавляться
от юношеских прыщей молодому че-
ловеку придется параллельно со
службой в армии... 

Как следует из приведенных до-
кументов, угревая сыпь - не единст-
венный недуг молодого человека. В
связи с этим вспоминается грубо-
ватый анекдот. Встречает Волк гру-
стного Зайца: «Эй, Косой, чего не
весел?» - «Да вот, повестка в ар-
мию пришла...» - «Какая беда? Да-
вай я тебе в зубы двину, тебя из-за
этого наверняка в запасе оставят.
Кому нужен Заяц без зубов?» Ска-
зано - сделано. Волк размахнулся...
Через пару дней они снова встрети-
лись. Волк и Заяц с перевязанной
челюстью. Серый хулиган спраши-
вает: «Ну, помогло?» - «Да как тебе
сказать. От службы-то меня осво-
бодили - плоскостопие нашли. А
вот зубы...»

Полк создан для обеспечения про-
цессов и проведения мероприятий,
предусмотренных уголовно-про-

цессуальным законодательством РФ.
Важнейшим направлением его деятель-
ности является конвоирование подсуди-
мых в различных правовых структурах:
Верховном суде России, Московском го-
родском суде и его районных подразделе-
ниях, шести военных судах, 384 участках
мировых судей, а также в девяти пунктах
проведения специализированных судеб-
но-медицинских экспертиз. 

- Наши сотрудники выполняют заявки
Генеральной прокуратуры России, - гово-
рит командир конвойного полка Вячеслав
Якупов. - Мы работаем по заявкам следо-
вателей столичной прокуратуры, Следст-
венного комитета МВД РФ, ГСУ при ГУВД
Москвы, управления Госкомнаркоконтро-
ля РФ по Москве. Наши сотрудники дос-
тавляют обвиняемых при проведении

следственных действий, для продления
сроков содержания под стражей, осуще-
ствляют транзитное конвоирование подо-
зреваемых и заключенных. В цифрах это
выглядит так. Ежедневно мы совершаем
от 350 до 500 выездов. Только за про-
шлый год нашими сотрудниками переве-
зено около 90 тысяч человек.

За сухими цифрами - конкретные дела,
ответственная работа конвойного полка.
Ведь перевозят не просто пассажиров...
Практически каждый из сопровождаемых,
как это принято говорить, человек «со
сложной судьбой». Некоторое представ-
ление о спецконтингенте дают уникаль-
ные экспонаты музея истории конвойного
полка. Большая часть собрания - вещи,
отобранные за многие годы у конвоируе-
мых лиц. Здесь и бандитские заточки, за-
камуфлированные под обычные расчески,
и воровские отмычки, и тайники, устроен-
ные в поясах, книгах и других предметах.

Немалая часть экспозиции напоминает
о пристрастиях и нравах осужденных и
подозреваемых. Это шприцы для упот-
ребления наркотиков, приспособления
для варки чифиря, «джентльменские» на-
боры таблеток, приготовленных для лече-
ния специфических недугов, и даже ма-
шинка для делания наколок на теле, изго-
товленная из обыкновенной электробрит-
вы «Нева». Небольшая часть экспозиции
отведена под тюремную «скульптуру» -
миниатюрные фигурки «с секретом», вы-
лепленные из хлебного мякиша зэками в
«свободное» время...

- Работа начинается с развода в 7.30
утра, - рассказывает Вячеслав Якупов. -
Инструктаж, получение оружия, изучение
графика доставки и маршрутов передви-
жения. А затем - в путь на машинах. Се-
годня мы располагаем отечественными
автомобилями. А в начале прошлого века
конвойная служба Москвы имела для
своих нужд два грузовых «мерседеса».
Впрочем, наши автомобили вполне на-
дежны и устраивают нас по всем параме-
трам.

Вячеслав Якупов знает службу, как от-
личник таблицу умножения. За его пле-
чами 25 лет безупречной службы, Вяче-
слав Федорович прошел все ступени
профессионального роста от рядового
милиционера до начальника ИВС ГУВД
Москвы. Полковник Якупов понимает от-
ветственность и серьезность работы, ко-
торая оценивается по объективным по-
казателям: побеги арестованных, потери
среди личного состава, чрезвычайные
происшествия. Если оценивать работу
по этим критериям, то конвойный полк
столицы заслужил самую высокую оцен-
ку. За последние десять лет не было ни
одного побега перевозимых заключен-
ных, ни одного серьезного ЧП.

Вячеслав Федорович считает, что отча-
сти такие показатели объясняются допол-
нительным вниманием, которое уделяет-
ся службе правительством Москвы. Улуч-
шаются условия работы судов, строятся
современные здания, оборудуются специ-
альные помещения для конвоя и задер-
жанных. 

- Личный состав полка - около 800 че-
ловек, - заканчивает рассказ о своей
службе Вячеслав Якупов. - Работа у нас
не из легких, а зарплаты - как везде на
государственной службе. И заканчивает-
ся смена не раньше девяти вечера. Так
что случайных людей у нас нет, остаются
только те, кто понимает важность и от-
ветственность стоящих перед нами за-
дач. Когда я инструктирую новичков, то
всегда говорю: наша работа тихая, мол-
чаливая, но важная и нужная. Как без
нас вершить правосудие, карать зло и
защищать закон? А когда чувствуешь
свою необходимость, то и трудности пе-
режить легче, и тяготы службы отходят
на второй план.

О ЧЕМ МОЛЧИТ КОНВОЙ
Эту службу не балуют вниманием средства массовой инфор-
мации. Да и сами сотрудники предпочитают оставаться в тени.
Между тем работу конвойной службы считают одной из важ-
нейших в системе правоохранительных органов, а к ее помо-
щи прибегают все силовые и правовые ведомства. Официаль-
но это подразделение милиции называется полк охраны и кон-
воирования подозреваемых и обвиняемых ГУВД  города Моск-
вы. В январе нынешнего года он отметил полувековой юбилей. 

ПРЫЩ ПРИЗЫВУ НЕ ПОМЕХА

В богатой многолетней практике федерального судьи Натальи Жигаловой
подобное дело рассматривалось впервые. Разумеется, были прецеденты
освобождения от воинского призыва по состоянию здоровья при наличии у
призывника серьезных недугов. Например, если молодой человек страдает
тяжелой болезнью желудка, других внутренних органов, имеет физические
дефекты или в его поведении заметны отклонения от нормы, которые несо-
вместимы с выполнением воинского долга. Но чтобы призывник уклонялся
от прохождения армейской службы из-за угрей, связанных с возрастными
изменениями в организме?.. Впрочем, давайте обо всем по порядку.


